



La commu-noté SJA

Édition septembre 2015



École Ste-Jeanne-d'Arc
8505, 68A Rue
Edmonton, Alberta T6B 0J9
Téléphone: (780) 466-1800
Télécopieur: (780) 465-1108
ja@centrenord.ab.ca

Message de la direction

Bonjour, et bienvenue à toutes nos familles ! La routine scolaire s'installe à nouveau, le personnel et les élèves se retrouvent en anticipant une panoplie de nouvelles expériences pour 2015-2016 ! Cette année, cependant, il y a quelques nouvelles situations, dont l'une est temporaire, l'autre permanente.

Tout d'abord, en attendant l'installation de nouvelles classes mobiles, les 3 groupes classes qui s'y trouvaient l'an passé ont dû se trouver une niche dans l'école. Les deux classes de 4^e années sont installées dans la bibliothèque, ce qui fait que les rayons de livres sont maintenant dans le couloir. Ceci nécessite un enseignement très collaboratif des deux titulaires en « classe » ainsi qu'un fonctionnement adapté pour l'emprunt et la circulation des ressources.

L'autre groupe d'élèves est devenu la troisième classe de 6^e année, qui ont aménagé ce qui était anciennement le laboratoire d'informatique. Voilà le changement permanent ! Nous avons reçu deux nouveaux chariots de Chromebooks à ajouter aux chariots de mini-ordis, pour combler les besoins technologiques de l'apprentissage.

Grâce à un bel esprit de partage, de respect et de coopération, toutes les personnes concernées s'adaptent à ces changements et contribuent activement aux succès des nouveaux fonctionnements. Bravo et merci de votre flexibilité !

Des nouveaux membres du personnel: Bienvenue cette année à Mme Michelle Mahé, maternelle; Marie-Christine Bérubé-Lajoie, 4^e, jusqu'à la fin décembre. M. Patrick sera de retour en janvier 2016. Bienvenue aussi à Mme Rose Guimbi-Tsimba, aide-élève en maternelle, ainsi qu'à Mme Denise Poitras en conciergerie.

Tout en accueillant les nouveautés avec le sourire, nous reconnaissons ce qui demeurera constant: que la vie scolaire dynamique à Sainte-Jeanne-d'Arc sera toujours assurée grâce au travail d'équipe entre l'école et vous, chers parents. Ce partenariat nous permet de viser l'excellence avec confiance. Au plaisir de continuer à travailler ensemble pour le bien-être de vos enfants!

Bonne année scolaire à tous et à toutes !

Adèle Amyotte,

Directrice



ABSENCES

Pour des raisons de sécurité, chaque absence doit être rapportée. Si vous prévoyez l'absence de votre enfant, veuillez nous en aviser au 780-466-1800. Dans le cas d'un retard, votre enfant devra signaler son arrivée à la réception et venir chercher un billet de retard.

CHANGEMENTS DE TRANSPORT POUR VOS ENFANTS APRÈS L'ÉCOLE

Nous demandons aux parents d'envoyer une note avec leur enfant si celui/celle-ci ne prendra pas l'autobus après l'école. Nous vous demandons aussi d'éviter les appels de dernière minute à ce sujet car les fins de journées sont très occupées au bureau et il est parfois difficile de trouver les élèves pour leur donner des messages.

HEURES DE CLASSE

Durant les heures de classe, lorsque vous venez à l'école, vous devez entrer par la porte principale et vous présenter au bureau pour signaler votre présence. Nous vous demandons aussi d'inscrire votre nom dans le registre à la réception et porter une étiquette avec votre nom. Afin de minimiser les interruptions dans les salles de classe, nous appellerons dans la classe pour rejoindre votre enfant.

MATÉRIEL SCOLAIRE

Veuillez identifier tous le matériel de vos enfants: sacs, boîtes à diner et vêtements, afin que nous puissions retrouver plus facilement les propriétaires de nombreux objets qui se retrouvent dans la boîte d'objets perdus. Faites aussi un rappel à vos enfants d'aller voir dans la boîte d'objets perdus périodiquement.

ALLERGIES ALIMENTAIRES

Afin de protéger les élèves ayant des allergies alimentaires sévères, tout particulièrement aux arachides, nous demandons que votre enfant **n'apporte pas de produits contenant des traces d'arachides. Merci à l'avance de votre gentille collaboration !**

CAPSULES SJA

Inscrivez-vous à la page d'accueil de notre site web, coin droit inférieur de la page. Ainsi vous recevrez un courriel vous indiquant que notre Commu-Noté est disponible sur le site web de l'école. Nous ferons des copies papier uniquement pour les familles qui n'ont pas accès à l'Internet. C'est notre façon de prendre soin de notre planète. Merci de votre compréhension !

FRAIS SCOLAIRES

Si vous avez manqué nos jours d'inscription, nous vous demandons de bien vouloir passer à l'école pour payer les frais d'inscriptions de vos enfants. Les frais pour la 1^{re} à la 6^e années sont de 75\$ et ceux de la maternelle sont de 85\$. Nous acceptons l'argent comptant, les cartes débit et cartes de crédit. Nous n'acceptons pas les chèques.

HORAIRE DES CLASSES

Arrivée des autobus	Selon horaire d'autobus
Arrivée des élèves	8 h 40
Classes	8 h 40 à 10 h 25
Récréation du matin	10 h 25 à 10 h 45
Classes	10 h 45 à 11 h 55
Dîner	11 h 55 à 12 h 15
Récréation du midi	12 h 15 à 12 h 45
Classes	12 h 45 à 13 h 55
Récréation de l'après-midi	13 h 55 à 14 h 10
Classes	14 h 10 à 15 h 16
Fin des classes	15 h 16

HORAIRE DE LA BIBLIOTHÈQUE

Jour 1	3A/3B - 3V/6C - 2G - 4L
Jour 2	2LP
Jour 3	1N/MB - 1R - 1B - 4D
Jour 4	MM - MT - 5DH/6D
Jour 5	2T

La pastorale scolaire

Pendant les deux prochaines années scolaires, nous vivrons selon le thème de l'année Sainte déclarée par le Pape François, voulant que nous puissions poser davantage de gestes miséricordieux, en se souciant du bien-être des gens de nos communautés ainsi qu'à travers le monde. Ci-dessous, vous trouverez l'explication de la thématique et les moyens et ressources qui nous aideront à la rendre vivante dans notre milieu scolaire. Notre souhait le plus cher est que notre famille scolaire, ensemble avec notre paroisse et notre communauté, puisse profiter de cette année jubilaire pour approfondir davantage notre empathie envers les gens en besoin et multiplier exponentiellement nos gestes de bonté auprès d'eux.

La thématique pour nos écoles

Miséricordieux comme le Père...

Verset biblique en appui:

"Soyez pleins de bonté comme votre Père est plein de bonté".

Luc 6,36

La Bannière

Vous y voyez une dame âgée à qui trois jeunes apportent un repas à partager avec elle. Ces jeunes, dans leur bonté, prennent le temps de briser l'ennui de la dame et son sentiment d'être oubliée. Le repas fraternel nous rappelle le repas de miséricorde ultime; l'eucharistie.

Prières thème

"Fais de moi un instrument de ta paix" de
Saint François d'Assise

Le Notre Père

Prière de St. François d'Assise

« Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,

Là où est la haine, que je mette l'amour.

Là où est l'offense, que je mette le pardon.

Là où est la discorde, que je mette l'union.

Là où est l'erreur, que je mette la vérité.

Là où est le doute, que je mette la foi.

Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.

Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière.

Là où est la tristesse, que je mette la joie.

O Seigneur, que je ne cherche pas tant à

être consolé qu'à consoler,

à être compris qu'à comprendre,

à être aimé qu'à aimer.

Car c'est en se donnant qu'on reçoit,

c'est en s'oubliant qu'on se retrouve,

c'est en pardonnant qu'on est pardonné,

c'est en mourant qu'on ressuscite à l'éternelle vie. »

Paroisse St-Thomas d'Aquin

CALENDRIER PASTORAL 2015-2016

SEPTEMBRE:

Pique-nique annuel : 13 sept. (Chevaliers de Colomb)

Messe familiale : samedi 19 septembre

Rentrée horaire régulier: samedi 19-dimanche 20 sept.

Prière de consentement : jeudi 24 septembre, 19h (Salle St-Jean)

Déjeuner communautaire : 27 septembre (Chevaliers de Colomb)

OCTOBRE:

Réconciliation :

Rencontre pour les parents: jeudi 1^{er} oct. à 19h (salle St-Jean) (Caroline + équipe de catéchètes)

Sessions de préparation : dimanche 4 et 18 oct. de 10h à 12h (salle St-Jean + messe)

Messe familiale : samedi 17 oct.

Préparation au Baptême : 22, 29 octobre de 19h à 21h (Rita) (Salle St-Jean)

Prière de consentement : jeudi 15 octobre 19h (Grande salle)

Déjeuner communautaire : 25 octobre



Le dimanche 13 septembre 2015

Venez prendre de l'air et faire une petite marche de santé tout en supportant une cause qui nous tient à cœur. Le tout débute à 9 h 30 avec des activités au Parc Rundle, une présentation à 10 h suivie de la marche à 11 h. Cette marche est importante puisque Autism Speaks appuie la recherche, parmi plusieurs autres domaines reliés à l'autisme.

Il y aura un kiosque pour prendre vos dons si vous le désirez ou vous pouvez aller en ligne

Au plaisir de vous voir et marcher ensemble en grand nombre!

POURQUOI 30 KM?

À partir du 2 septembre, une nouvelle réglementation des zones scolaires entrera en vigueur à proximité des écoles élémentaires de la ville d'Edmonton. Ainsi, les automobilistes seront tenus par la loi de ralentir à 30 km / h entre 8 h et 16 h 30 les jours d'école, là où sont érigés des panneaux de signalisation indiquant une zone scolaire.

POURQUOI EST-IL IMPORTANT DE RALENTIR PRÈS DES ÉCOLES?

- Les enfants de 10 à 14 ans ont l'incidence la plus élevée de blessures subies lors des déplacements à pied. D'autre part, les enfants de 5 à 14 ans ont le risque le plus élevé de décès liés à des déplacements à pied. Le comportement entraînant la mort ou des blessures chez les jeunes piétons le plus fréquemment signalé est la traversée d'une intersection, suivi par le fait de s'engager en courant sur la route.
- Lorsqu'un enfant est frappé par un véhicule, il est fréquent que ses blessures mettent sa vie en danger ou qu'elles causent des dommages physiques permanents. Plus un véhicule circule vite, plus le choc est violent et plus les conséquences sont dévastatrices. La distance nécessaire à un véhicule pour s'arrêter en toute sécurité est beaucoup plus longue s'il roule à 50 km / h que s'il roule à 30 km / h.



NE PAS OUBLIER

- Les rues autour des écoles sont souvent congestionnées par les véhicules des parents qui conduisent leurs enfants à l'école. Le nombre et la taille des véhicules pourraient faire en sorte que vous ne voyiez pas les enfants qui tentent de traverser la rue. Aussi, les jeunes enfants peuvent surgir de façon inattendue d'entre les véhicules, il faut donc faire très attention, particulièrement au moment où vous venez déposer ou chercher vos enfants.
- Les limites de vitesse seront strictement appliquées par l'Edmonton Police Service et le City of Edmonton Office of Traffic Safety durant les heures indiquées.



Les zones scolaires doivent constituer des zones de sécurité.
Pour plus de renseignements, consultez le site www.edmonton.ca/why30

THE CITY OF
Edmonton

Profitez de la nature!

Il est prouvé que de refaire un retour vers la nature avec les adolescents les aide à se concentrer à l'école, encourage une attitude positive et augmente la quantité d'activité physique qu'ils font. Les jeunes perdent de plus en plus le contact avec l'extérieur. Une étude canadienne a démontré que le nombre d'enfants et de jeunes qui jouent dehors à l'école passe de 87 % à 17 % entre la troisième et la onzième années. Soixante-dix pour cent des jeunes passent quotidiennement une heure ou moins dehors. Les effets liés à l'exposition des adolescents à la nature sont nombreux et précieux. Les enfants plus âgés qui passent plus de temps dehors sont plus actifs physiquement, mais ont aussi un poids plus santé. L'activité physique dehors améliore la santé mentale encore plus que dans d'autres environnements et on obtient ainsi des adolescents moins irritables.

Ces améliorations à l'humeur et à la perspective peuvent contribuer à la perception d'une meilleure image corporelle et à une meilleure estime de soi. Il existe aussi des relations cohérentes et positives entre l'exposition des élèves à la nature, les notes aux examens et les taux d'obtention de diplôme.

Et les parents peuvent aider, voici comment :

- Demandez à votre adolescent d'aider à la planification de sorties de camping ou encore de randonnées à pied, en kayak, en raquettes ou en ski de fond. Quand les adolescents s'investissent, il est plus facile de faire en sorte qu'ils aient une connexion avec la nature qui les entoure.
- Ils peuvent aussi planter leur propre jardin et cela leur donnera une certaine structure tandis qu'ils devront composer avec les pressions exercées par toutes les sphères de leur vie. Le contrôle de ce qu'ils cultivent et entretiennent peut leur servir d'échappatoire physique tout comme mental.
- Préconisez des périodes plus longues ou plus de périodes pour que vos adolescents aillent dehors à l'école, qu'il s'agisse de plus de cours d'éducation physique à l'extérieur ou de faire en sorte que les leçons ordinaires se donnent dehors.



Existe-t-il un club de course de l'AMA à l'école de votre enfant?

L'Alberta Medical Association (AMA) et l'organisme Ever Active Schools présentent un programme lauréat gratuit destiné aux écoliers dans les écoles de l'Alberta. Nous pouvons offrir à votre école des ressources et du soutien, et ce dès les premières étapes ou encore pour enrichir un club existant. Voyez comment votre école peut participer au programme en consultant www.everactive.org/alberta-medical-association-youth-run-club.

Pour obtenir de plus amples renseignements et des idées, consultez le site du Children and Nature Network à l'adresse www.childrenandnature.org.



septembre 2015



dimanche	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi
		1	2	3	4	5
6	7	8 jour 1 	9 jour 2	10 jour 3  BBQ d'accueil 17 h à 18 h 30	11 jour 4	12
13  Marche pour l'autisme Rundle Park à 11 h	14 jour 5	15 jour 1	16 jour 2	17 jour 3 AGA- conseil d'école 18 h 45 Rencontres avec les enseignants 19 h 45	18 jour 4	19
20	21 jour 5	22 jour 1	23 jour 2	24 jour 3	25 jour 4  Liturgie de la rentrée 14 h	26
27	28 jour 5	29 jour 1	30 jour 2 Marche de Terry Fox			

Dates à retenir

- 7 octobre.....photos
- 9 octobre.....journée pédagogique
- 12 octobre.....Action de grâce, congé
- 17 octobre.....cours de gardiens avertis
- 24 octobre.....cours de gardiens avertis



SJA Commu-Noté

septembre 2015 edition



École Ste-Jeanne-d'Arc
8505, 68A Rue
Edmonton, Alberta T6B 0J9
Téléphone: (780) 466-1800
Télécopieur: (780) 465-1108
ja@centrenord.ab.ca

Message from the principal

Hello, and welcome to all our families ! For the most part, the return to school was fairly routine, with staff and students meeting and gearing up for a wide variety of experiences that will make this school year another great one. There are, however, a few new situations to tell you about.

Firstly, while waiting for our new portables to be delivered and installed, the three classes that were in them last year needed a place in the school. So, temporarily, the two grade 4 classes are set up in the library, which means that the shelves of books have been placed in the hallway. The two grade-four teachers will be team-teaching and the borrowing of books will go on, with a few adaptations.

The third group of students became our third grade 6 class and are now in what used to be the computer lab. To compensate, we have received two new sets of Chromebooks, added to the mini-laptops we already had. Thanks to a spirit of sharing, respect and cooperation, the adaptation is going well for all concerned !

New staff members: We extend a warm welcome to Mme Michelle Mahé, kindergarten; Mme Marie-Christine Bérubé-Lajoie, grade 4 till December; M. Patrick will return in January; Mme Rose Guimbi-Tsiba, teacher assistant, and Mme Denise Poitras, janitorial staff.

While facing new challenges with a smile, we do recognize something that remains constant: that the dynamic ambiance that makes our school great will always be ensured by our partnership with supportive parents. This mutual support allows us to aim for excellence with confidence, as well as ensure the well-being of our students.

Here's to another successful school year for 2015-2016 !

Sincerely,

Adèle Amyotte,

Principal